
 
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

 

Il giorno 6 luglio 2020 alle ore 15.00 si è svolta la riunione in via telematica del Consiglio Direttivo 

AIRO, con il seguente Ordine del Giorno: 

 

 

Orario Argomento 

15.00 Inizio 

  

1. Assicurazione 

2. Libro Radioterapia  

3. Provider ECM  

4. Sito  

5. Varie ed eventuali  

 

Sono invitati, oltre ai Membri elettivi del CD, il Rappresentante del SSD 

MED36 (V. Tombolini), del  SNR  (F.  Lucà), la Segretaria  del Presidente  

(D.  Musio), il  Segretario  Amministrativo (G. Catalano), la segretaria AIRO 

(M. Cozzaglio) 

 

 

    Presenti:  

Il Presidente -V. Donato 

Il Presidente eletto - R. Corvò 

I membri eletti del Consiglio Direttivo - M. A. Gambacorta, M. Mignogna, R. Pacelli, G. Iatì, A. 

Magli 

Il rappresentante MED36 - V. Tombolini. 

Il rappresentante del SNR - F. Lucà 

Il segretario Amministrativo - G. Catalano  

La Segretaria alla Presidenza - D. Musio 

La coordinatrice della commissione scientifica - B. Jereczek 

La Segretaria AIRO- M. Cozzaglio 

 Assenti 

A. R. Filippi 

    L. Marafioti 

 

 

 

Si prende visione dell’ODG e se ne approvano gli argomenti. 

  



 
Alle 15.15 si apre la riunione. 

 

Il Presidente prende la parola e saluta tutti gli intervenuti. 

 

15.20 Si procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 

 

 

1. Assicurazione   

 

 

Abbiamo delle proposte interessanti ma molte compagnie si riservano di inviare il preventivo di 

spesa non appena potranno prendere visione della “sinistrosità” pregressa di AIRO. 

Si confida nel fatto che a Settembre saremo in grado di far pervenire più proposte. 

 

 

Il Presidente fornisce alcuni aggiornamenti:  

 

A) Linee Guida. 

 

Informa che, dall’elaborazione degli 8 quesiti PICO del 2019, si è riusciti a produrre 8 lavori 

scientifici che potranno essere inviati a varie riviste per la pubblicazione. 

L’AIRO si farà carico della spesa di pubblicazione, qualora fosse necessario, su riviste a 

pagamento. I fondi utilizzati saranno quelli del 5x1000 devoluti ad AIRO. 

 

 

B) Aggiornamento Macchine 

 

Si è portato a termine il censimento delle macchine attualmente presenti sul territorio nazionale. 

Ringrazia per il lavoro svolto M. Mignogna, L. Marafioti e D. Genovesi. Ringrazia inoltre A. 

Magli per aver scritto un comunicato stampa inviato il 24 giugno u.s. riportato da varie testate 

giornalistiche. 

 

Informa inoltre che si è tenuto un webinar con giornalisti, al quale oltre al Presidente erano 

presenti anche B. Jereczek e R. Corvò. L’argomento di cui si è discusso è stato il mondo della 

radioterapia in generale con un focus sulla vetustà delle macchine. 

Il ritorno da parte dei giornalisti è stato molto buono. 

 

G. Catalano chiede se ci siano dei segnali da parte delle istituzioni che lascino sperare che si sia 

vicini alla stesura di una legge che regolamenti il cambio automatico delle macchine vetuste. 

Il Presidente informa di un interesse da parte della Segreteria Tecnica del Ministro della Salute sul 

problema dell’aggiornamento tecnologico.  

Informa inoltre che in sede Ministeriale ha espresso parere favorevole sul nome del Prof. Livi 

come referente AIRO per i LEA ed i Protoni. 

R. Corvo riferisce di aver avuto una riunione in ambito AGENAS sulle tecnologie e ricerca e di 

aver espresso il parere che un apparecchio si debba definire vetusto se ha più di 12 anni.  



 
Il Presidente crede che i dati in possesso di AIRO, possano costituire un utile confronto per 

chiunque lo richieda. 

F. Lucà ricorda che i dati in possesso del Ministero risalgono al 2017 e pertanto sono meno 

aggiornati di quelli di AIRO ed esprime il parere che 12 anni sono molti per dichiarare una 

macchina vetusta e propone 10 anni. 

B. Jereczek crede che quella della vetustà delle macchine sia un argomento molto delicato perché    

informazioni non corrette potrebbero spaventare i pazienti.  

M. Mignogna ricorda che a 10 anni le ditte costruttrici delle macchine iniziano a richiedere dei 

compensi molto più alti per la manutenzione degli apparecchi.  

Il Presidente informa che insieme ad A. Magli ha scritto un articolo che verrà pubblicato in 

occasione della giornata del malato oncologico a settembre su tale argomento e crede che il 

censimento del prossimo anno dovrà riguardare più nello specifico il numero di pazienti trattati e 

specificatamente quanti trattamenti esclusivi vengano fatti. 

Sarebbe un importante dato da fornire perché rafforzerebbe la funzione fondamentale della 

radioterapia. 

R. Corvò conviene sul fatto che è fondamentale ottenere il dato del numero dei trattamenti 

curativi, essendo un dato mancante anche a livello Europeo.  

M. Mignogna chiede come fare a certificare dati così importanti. 

Il Presidente risponde che la validazione dei dati verrà garantita dalla direzione sanitaria di ogni 

Centro. 

M. A. Gambacorta chiede se, una volta raccolti, sia possibile procedere alla pubblicazione di 

questi dati. 

B. Jereczek riferisce che AIRO Lombardia ha scritto un paper di questo tipo. 

M. Mignogna e A. Magli sono d’accordo. 

Il CD approva la proposta e chiede a M. Mignogna e A. Magni di esplorare la fattibilità di una tale 

pubblicazione scientifica aggiornando il CD il 14 settembre. 

 

2. Provider (M. A. Gambacorta) 

 

M. A. Gambacorta riferisce di aver inviato al Dr. Girandenghi il verbale approvato ma non ha 

ancora ricevuto risposta. 

Provvederà a richiamare. 

 

Alle 17.00 B. Jereczek e R. Pacelli abbandonano la riunione. 

 

 

3. Libro 

 

Il Presidente ricorda che durante la prima seduta del CD è stata votata positivamente la stesura di 

un libro di radioterapia che coinvolgesse l’AIRO.   

Si procede quindi alla presentazione dell’indice del libro, frutto di un lavoro di molti mesi che ha 

coinvolto, a vario titolo, alcuni consiglieri, il presidente eletto, e nell’ultimo mese, il responsabile 

della commissione Scientifica,  il rappresentante Med 36 e il presidente AIRB.  

L’attuale indice presenta una parte generale ed una speciale sulle varie patologie con particolare 

attenzione alla preservazione d’organo. 



 
Il presidente chiede al CD di esprimere il parere sull’indice e si procede alla lettura. 

 Al di là di minime variazione dell’ordine dei capitoli e ridefinizione del numero di pagine per 

capitolo, il CD approva all’unanimità. 

 

R. Corvò chiede a V. Tombolini il parere sul target a cui può essere indirizzato il libro. 

V. Tombolini risponde che non lo vede indirizzato a studenti di medicina ma a un target limitato, 

prevalentemente specializzandi di radioterapia. 

Propone di fare un estratto di circa 70 pagine del libro da indirizzare a studenti di medicina. 

Il Presidente informa che ci sarà una riunione per definire i revisori che individueranno gli 

estensori. 

Alla riunione saranno invitati il Presidente di AIRB, il Presidente eletto AIRO, il rappresentante 

MED 36, il Coordinatore della Commissione Scientifica B. Jereczek, il Coordinatore di AIRO 

Giovani I. Desideri, R. Pacelli e M. A. Gambacorta. 

Il CD ratifica. 

 

 

4. Varie ed eventuali 

 

B. Jereczek comunica le regole per l’endorsement AIRO e tra queste la regola che per i lavori 

di importanza istituzionale il nome del Presidente o di un suo delegato istituzionale compaia 

come co-last o last author. 

 

La Dott.ssa Cerrotta chiede di mettere in bacheca del gruppo di studio ginecologia due proposte 

di studio proposti della fondazione CNAO. 

Il CD decide di non concedere per il momento l’autorizzazione in attesa di un incontro tra 

AIRO, fondazione CNAO e Centro di Protonterapia di Trento su tale argomento. 

 

Il CD ratifica 

 

 

h 18.10 Non essendo altro da discutere la riunione ha termine. 

 

 

 

 


